

John Stopford

DIEGO DE LA TORRE*
Empresario



Estando en Toronto me enteré del fallecimiento de John Stopford, profesor de la London Business School, quien fue mi mentor en esa institución académica. De inmediato tomé la decisión de ir a Londres para asistir a su 'memorial service', dado que sus enseñanzas y amistad cambia-

ron y enriquecieron profundamente mi formación intelectual y personal. Lo conocí en una entrevista en abril de 1993 en un foro de "Fortune" en Palm Beach que decidía mi admisión a esa maestría. Sabía de él que era un renombrado académico con títulos y doctorados de Oxford, MIT y Harvard junto con libros premiados mundialmente. Para un joven peruano sin mucha exposición internacional era abrumador tener

“Era uno de esos sabios que hacían que grandes transformaciones que tomarían años se hicieran posibles en minutos”

al Dr. Stopford de entrevistador, pero estaba decidido a dar mi mejor intento. Desde el primer instante me di cuenta de que estaba frente

a un ser humano superior e intuí que desde ese momento mi vida iba a cambiar para siempre. Me impresionó su conocimiento del Perú y del trabajo de Hernando de Soto. John lo había citado en su libro "Rival Firms, rival states". Como "El otro sendero" me había inspirado a fundar mi empresa en 1988, la conversación y entrevista fluyó muy bien. Terminamos conversando sobre la necesidad de sensibilidad antropológica en los ejecutivos transnacionales y de una revolución Meiji en países andinos similar a la del Japón del siglo XIX. En la CADE electoral del

2005, John vino al Perú como principal expositor para presentar su visión de desarrollo y ofrecer recomendaciones a los líderes peruanos. John estuvo brillante y dio consejos muy concretos acerca de cómo crecer más y cómo promover más estabilidad y armonía en la estructura social. Sus recomendaciones fueron abrir aun más la economía con los TLC, invertir en educación, modernizar nuestras instituciones, alianzas público-privadas para infraestructura, entre otras. John apareció en los más importantes medios peruanos dejando un fuerte,

inteligente y alentador mensaje a nuestras élites empresariales y políticas. Su visita coincidió con un importante punto de inflexión en la sociedad peruana. A pesar de ser un 'caserito' del World Economic Forum de Davos y los más prestigiosos foros mundiales, John vino al Perú pro bono, lo cual aumentó aun más mi admiración hacia él. Era uno de esos sabios que hacían que grandes transformaciones que tomarían años se hicieran posible en minutos. Muchas gracias, John, por los consejos que le diste al Perú y por convertirme en un ciudadano del mundo. ■